



## Ein Neubau für die Katz ...

... entsteht mitten in Zürich Schwamendingen. Auf rund 700m<sup>2</sup> **Gewerbefläche** wird die Stiftung Katzenheim Schnurrli (wieder) ihren Katzenheimbetrieb aufnehmen. Ebenfalls in der Entstehung sind fünfzehn grosszügige 2½- bis 4½-Zimmer-Mietwohnungen mit einem in dieser Form einzigartigen Angebot für Tierhalter.

Die Stiftung Katzenheim Schnurrli nimmt sich seit 1978 hauptsächlich in Not geratener, heimatloser Katzen an und betreut diese auch während Abwesenheit der Besitzer. Seit 1981 bis 2017 war das Katzenheim Schnurrli – früher Stiftung Kleintierheim Refugium – eine feste Konstante in der Stadt Zürich. Die Nachfrage nach Ferienplätzen war – weit über die Kantons-grenze hinaus – gross.

Verschiedene Faktoren bewogen den Stiftungsrat dazu, sich für einen Ersatzbau des Stiftungshauptsitzes zu entscheiden. Im Herbst 2017 schloss das alte Katzenheim endgültig seine Türen und auch die noch verbliebenen Mieter zogen bis Ende Jahr aus. Die Aussenstation der Stiftung, der Katzensnadenhof Schnurrli auf dem Sternenberg, blieb unverändert in Betrieb.

Nach einem äusserst schwierigen und langwierigen Bewilligungsprozess konnte das Schnurrli im Sommer 2023 sein Bauprojekt im



In die Fassade sind Nistkästen für verschiedene Vogelarten integriert.

Kreis 12 starten. Erst kürzlich erfolgte die Rohbauabnahme und die Fertigstellung ist auf Ende 2025, Anfang 2026 prognostiziert.

### Neuartiges Vermietungskonzept

Prioritär werden die Wohnungen fertig ausgebaut. Die Stiftung setzt dabei auf ein neuartiges Vermietungskonzept, welches gezielt auf Haustierhalter – insbesondere Katzenbesitzer – zugeschnitten ist. Mieter mit Stubentiger kommen unter anderem in den Genuss von eingebauten Katzenklappen, damit ihre Lieblinge freien Zugang auf die mit Katzennetzen gesicherten, grosszügigen Loggien haben.

Als eine von vielen weiteren buchbaren Zusatzleistungen bietet die Stiftung ihrer Mieterschaft die Betreuung ihrer Haustiere während Ferien oder sonstiger Abwesenheit in der eigenen Wohnung durch ausgebildete Tierpfleger an.

Eine natur- und tierfreundliche Umgebung sowie in die Fassade integrierte Nistkästen für verschiedene Vogelarten und Ganzjahresquartiere für Fledermäuse runden das harmonische Nebeneinander von Mensch und Tier mitten in der Stadt Zürich in moderner und zeitgemässer Architektur ab.

Leider steht der Ausbau des Katzenheimes finanziell noch immer auf wackeligen Beinen. Es fehlen Spender und Sponsoren, welche diesem katzastatischen Projekt entsprechend unter die Arme greifen, damit auch der Tierheimbetrieb wieder aufgenommen werden kann.



Claudia Hitz  
Präsidentin Stiftung  
Katzenheim Schnurrli  
Fotos  
zVg

### MEHR INFORMATIONEN:



[www.neues-katzenheim-schnurrli.ch](http://www.neues-katzenheim-schnurrli.ch)



[www.wohnen-im-schnurrli.ch](http://www.wohnen-im-schnurrli.ch)



Bei der Grundsteinlegung:  
Claudia Hitz, Dominique Hösli  
und Jessica Diggelmann (v. l.).